
本校「108年度環境保護暨職業安全衛生委員會臨時會」會議紀錄 

時間：民國 108年 6月 20日（星期四）下午 9時 

地點：本校行政大樓 605會議室 

主席：楊主任委員志強                             紀錄：范振基 

出席者：(如簽到表)  

壹、主席致詞 

貳、討論事項 

【提案 1】本校執行臺北市政府環境保護局「禁用一次性及美耐皿餐

具」實施期程，提請討論。 

莊秋郁組長: 

(一)目前先規定內用的部分用不鏽鋼，外帶則採鼓勵方式進行。 

(二)事務組已積極與衛保組和生輔組討論，輔導餐廳內用更換不鏽鋼

餐盤的政策，並已要求廠商提出細部成本說明，於膳食管理委員

會審議決定調漲空間。 

(三)目前攤商均已同意 9月 1日全面更換不鏽鋼餐盤，並針對遺失率

計算其成本結構，同時攤商希望全校進行宣導政策，避免誤解為

攤商私自漲價產生抱怨。 

(四)目前便當部分是會漲價或針對菜色作調整，另外不鏽鋼係針對餐

盤餐碗或包含筷子湯匙，需等供應商 6月底回國後再偕同生輔組

與衛保組進行討論。 

吳君黎組長: 

新政策的推行落實，必須注意使用者的反應與回饋，輔導管理

的部分需要更進一步討論校內大家的回應。 

呂理翔組長: 

9月起主要餐具更換為不鏽鋼的餐具，9月至 12月緩衝期可逐

次減量餐具筷子和湯匙的提供，達到政策的目的。 



廖欣怡系主任: 

餐廳漲價是用久，但不鏽鋼餐具採購是一次性的，漲價的部分

仍需審慎評估。 

蔡葉榮總務長: 

校外餐廳內用採不鏽鋼餐具，仍有提供不鏽鋼筷子湯匙，建議

應該還是須提供再由價格反應。 

 

決議: 

(一)函覆臺北市政府環境保護局，本校餐廳執行禁用美耐皿餐具自今

年 9月 1日起正式實施。 

(二)禁用一次性或美耐皿，雖合約中有明定需配合環保政策，但於同

意漲價的同時，應附加必須接受執行狀況的抽查。 

(三)即日起開始宣傳餐廳禁用一次性及美耐皿餐具，全面性的通知由

環安組宣傳。 

(四)新生部分，請用學務處保留款支應，送大學部新生不鏽鋼環保餐

具，加強推廣本校禁用一次性及美耐皿餐具的政策。 

(五)無需特別訂過度期，並參考附近大學是否提供不鏽鋼筷子湯匙等

餐具，將之納入與廠商談判條件。 

(六)稽核部份衛保組負責稽核餐盤的清潔衛生，環安組則稽核是否確

實使用不鏽鋼餐盤。 

 

【提案 2】本校因應行政院環境保護署訂定「一次用塑膠吸管限制使

用對象及實施方式」之執行方式，提請討論。 

決議: 

進行政策宣達讓攤商週知，餐廳管理單位負責與廠商宣達，並

加強告知本校師生政策宣導。 

肆、散會(10時 5分) 


